

Dr EBELLE BILE François
Docteur en Médecine
Secrétaire adjoint ALMEVS a.s.b.l.
15a Duarrefstrooss
L-9990, Weiswampach

Weiswampach, le 28 Octobre 2024

À
Médecins du Monde
4, Rue Berwart, L-4043 Esch-sur-Alzette

Objet : candidature au poste de Directeur programmes
De soins

Madame, Monsieur,

En tant que médecin fort d'un doctorat reconnu par le Ministère de l'Enseignement Supérieur du Luxembourg et d'une solide expérience en gestion de projets et opérations médicales, je vous présente ma candidature pour le poste de Directeur des Programmes de au sein de Médecins du Monde Luxembourg. Ayant vécu l'impact direct et profond de projets de santé publique en milieu défavorisé, je suis particulièrement motivé pour contribuer à vos initiatives visant à promouvoir l'accès équitable aux soins et améliorer le quotidien des populations vulnérables.

Mon parcours de médecin s'est enrichi de quatre années d'expérience professionnelle, dont deux en tant que Directeur Opérationnel et Chargé d'Études et de Projets pour la Fondation Camerounaise du Cœur. À ce poste, j'ai dirigé et exécuté des projets stratégiques de dépistage et de sensibilisation, destinés aux populations rurales du Cameroun. Mon expertise médicale, combinée à une connaissance approfondie de la gestion de projets, m'a permis de développer des programmes capables de transformer durablement l'accès aux soins dans des régions parfois isolées.

Parmi les projets que j'ai pilotés, je voudrais particulièrement évoquer le programme de dépistage de l'hypertension artérielle et du diabète que j'ai conçu et mis en œuvre dans deux localités rurales. Ce projet, né d'un partenariat étroit avec les communautés et les autorités locales, visait à réduire la prévalence de ces maladies silencieuses grâce à des campagnes de dépistage de proximité, des ateliers de sensibilisation, et un suivi médical simplifié et adaptable aux conditions locales. J'ai initié et coordonné ce projet en réponse aux besoins identifiés lors de mes consultations : de nombreux patients présentaient des facteurs de risque élevés mais n'avaient jamais eu l'opportunité d'être dépistés ou sensibilisés.

La première phase du projet a impliqué la formation d'équipes locales de santé pour assurer le dépistage et l'éducation à la prévention dans des centres de santé communautaires de ces localités. Avec des ressources limitées, nous avons établi un système logistique efficace pour l'acheminement du matériel de dépistage et pour le suivi des patients. Ce processus de sensibilisation et de prise en charge simplifiée a suscité un intérêt croissant au sein de la population, permettant de dépister plusieurs centaines de personnes en quelques mois.

Pour assurer la pérennité du projet, nous avons également organisé des sessions de formation pour les leaders communautaires et les agents de santé. Ils ont pu acquérir des compétences en matière de prévention et de suivi, afin de continuer le travail de sensibilisation et de prise en charge après la clôture officielle du projet. Cet investissement en capital humain local a permis d'ancrer les bonnes pratiques et de faciliter le suivi à long terme des patients identifiés. Nous avons observé une diminution de 20 % du taux de complications graves liées à ces maladies sur une période de deux ans. Ce succès m'a conforté dans la conviction que l'autonomisation des acteurs locaux, associée à une gestion rigoureuse des projets, peut durablement améliorer la santé publique.

Votre mission chez Médecins du Monde Luxembourg, en faveur d'un accès aux soins équitable et inclusif, trouve un écho profond en moi. Mon expérience au Cameroun a confirmé mon engagement pour une approche humaniste et innovante dans la gestion des projets de santé. En tant que Directeur des Programmes de Soins, je souhaite mobiliser cette expertise pour piloter des initiatives concrètes, fondées sur des données probantes, adaptées aux spécificités culturelles et géographiques des populations que nous desservons.

Sur le plan technique, j'apporte une maîtrise des outils de gestion de projet, un sens aigu de l'analyse des besoins de terrain et la capacité de coordonner des équipes multidisciplinaires dans des contextes complexes. En parallèle, ma pratique médicale et mes compétences en médecine préventive et communautaire me permettent de comprendre en profondeur les enjeux sanitaires et sociaux qui influent sur la qualité de vie des populations vulnérables. J'accorde une importance particulière à la prise en compte des réalités de terrain dans chaque étape du processus de gestion de projet, du diagnostic à l'évaluation finale.

Je suis convaincu que mon expérience, ma rigueur professionnelle et mon sens de l'innovation apporteront une plus-value concrète à l'équipe de Médecins du Monde Luxembourg. Intégrer votre organisation serait pour moi une opportunité de contribuer à une cause qui me tient à cœur, celle de rendre les soins accessibles aux populations qui en ont le plus besoin. Je suis pleinement engagé dans cette mission, et prêt à relever les défis qu'elle présente avec détermination, en respectant les valeurs d'équité et de respect humain qui animent Médecins du Monde.

Je vous remercie sincèrement pour l'attention que vous porterez à ma candidature, et je serai honoré de pouvoir échanger davantage sur ma motivation et sur la manière dont je pourrais contribuer au succès de vos programmes de soins et à la réalisation de vos objectifs. Veuillez recevoir, Madame, Monsieur, l'expression de ma considération distinguée.

Annexe : - Curriculum Vitae (CV)

- Titre de séjour avec mention « autorisé à travailler »
- Casier judiciaire
- Reconnaissance diplôme de Médecin

Dr EBELLE BILE François